
Conseil communal du 23 décembre 2019 : 

interventions du groupe Ecolo 

 

1) Chemin des Morts – Leers-Nord 

Lors du dernier conseil communal, nous vous avions interrogé à propos du dossier « Chemin 

des Morts » après la décision prise par notre assemblée en juillet dernier.  

Où en sont les contacts de "conciliation" dont on nous a parlé lors du dernier conseil 

communal? Si une franche discussion et une bonne conciliation sont toujours 

souhaitables ?  

La mauvaise volonté de l'entrepreneur ne nous force-t-elle pas à aller plus fort dans nos 

actions?  

Qui laisserait un étranger, fut-il son voisin, prendre possession de ses terres et les exploiter 

sans broncher? 

 

2) Ecole secondaire communale François Mitterand - Estaimpuis 

Vous avez annoncé la prochaine ouverture de l'école secondaire en la présentant sous l'appella-

tion "Ecole secondaire communale François Mitterrand".  

Qui a proposé ce nom? N'aurait-il pas été plus "pédagogie active" de faire appel aux Es-

taimpuisiens afin de trouver un nom moins connoté? 

Michel Rocard disait de lui qu'il n'était pas honnête, que, "par une sorte d'esthétisme", François 

Mitterrand "aimait à s'entourer de gens un peu à la limite". Il était derrière l'attentat du Rainbow 

Warrior, il n'hésitait pas à mentir avec beaucoup d'aplomb tant que cela pouvait servir à ses 

intérêts... et je ne parle pas de sa collaboration avec Pétain à Vichy, son amitié avec Bousquet... 

 

3) Elargissement de l’offre d’accueil à la crèche et conséquences pour 

l’emploi - Estaimpuis 

L’élargissement de l’offre d’accueil à la crèche « les Petits Poucets » et l'agrandissement de la 

structure déboucheront sur un plus grand nombre d'heures à pourvoir.  

Comment sont attribuées les heures parmi le personnel?  

Ne doit-on pas proposer ces heures à tous les membres du personnel et prioritairement 

aux personnes ayant la plus grande ancienneté? 

 

4) Point 9 (à propos d'une offre de marché pour le remplacement des 

chaudières par une unité de cogénération externe)  

Le 8e considérant parle de réaliser des économies sur le poste d'achat d'énergie. Et le 9e 

considérant, que les dites économies d'énergies sont estimées, sur base du coût actuel 

des énergies, à 11.156,47€/an TVAc  



On ne parle que de prix, pas d'économie d'énergie or, même si le prix est important 

pour le budget communal, l'intérêt serait aussi que les économies soient réellement 

des économies d'énergie, c'est une nécessité, une obligation envers les générations 

futures. (quid de l'isolation du bâtiment en lui même?) 

 

5) Point 10 (à propos d'une offre de marché pour établir un stock de 

peinture) 

Que se passera-t-il si le stock proposé se révèle être insuffisant?  

Devra-t-on repasser une nouvelle offre ou devra-t-on compléter auprès de la firme 

soumissionnaire ou auprès d'un commerce à notre convenance? 


